

Ein Herbst-Lied zum Singen, Tanzen und Mitspielen

"Hejo, spann den Wagen an!"

31. Oktober 2019

Der englische Kanon „Hejo, spann den Wagen an“ gehört zu den beliebtesten Herbst-Liedern. Das Lied ist für alle Kinder eingängig und gut mitsingbar. Reinhard Horn stellt drei Ideen vor, wie das Lied eingesetzt und umgesetzt werden kann.

Singen

Das Lied ist ein Kanon für drei Gruppen. Bevor man den Kanon probiert, sollte das Lied erst einmal als Rundgesang gesungen werden. Das Lied besteht aus drei Zeilen, die sich immer und immer wiederholen.

Die Melodie dieser drei Zeilen greift auf einfache melodische Muster zurück :

- 1 Zeile → **Melodiesprünge**
Die Melodie macht einen Sprung nach unten und wieder zurück zum Ausgangston
- 2 Zeile → **Melodieschritte**
Die Melodie geht Schritt für Schritt aufwärts und wieder zurück
- 3 Zeile → **Tonwiederholung**
Die Melodie bleibt auf einem Ton

Wenn die Kinder die Melodie gut singen können, kann man zunächst probieren es in zwei Kanongruppen zu singen. Dabei ist hilfreich und unterstützend, wenn bei jeder Kinder-Kanon-Gruppe eine Erzieherin mitsingt und die Kinder so durch das Lied führt.

Kanon singen ist eine gute Schule zum Training der Stimme und des Gehörs.

Tanzen

Die Dreiteiligkeit des Liedes kann man gut in Bewegung umsetzen.

Aufstellung : Im Kreis – alle schauen zur Kreismitte

- 1 Zeile → **Die Kinder machen einen winkende Bewegung**
- 2 Zeile → **Mit den Fingern Regen darstellen (fällt von oben nach unten**
- 3 Zeile → **Handreichung und auf der Kreisbahn nach rechts gehen. Am Ende stehen bleiben und wieder von vorne beginnen.**

Bhoomwhaker

Da das Lied harmonisch nur aus zwei Akkorden besteht, kann man es gut mit Bhoomwhakers und/oder Stabspielen begleiten.

-
- [Mail](#)

 - [Medienpädagogik](#)
 - [Musik](#)
 - [Musikpädagogik](#)
 - [musische Projekte](#)
 - [Musizieren](#)
 - [Reinhard Horn](#)
 - [Singen](#)